



人口	7,753 人
男性	3,757 人
女性	3,996 人
世帯数	3,489 世帯

山田学区 (9月30日現在)

山田まち協公式
LINEQRコード



まちづくり通信やまだ

発行者

山田学区まちづくり協議会
草津市南山田町678

山田まちづくりセンター内

TEL/FAX 077-562-0044

<http://www.kusatsu-yamada.jp/>

第3講座および人権講座・第4講座開催報告

9月18日、音楽ユニット「ケール」さんを講師にお迎えし、第3講座および人権講座を開催しました。「ケール」さんの歌声や演奏を傾聴して、歌詞やメロデーに心が洗われる思いをいたしました。また、歌と歌との間には、少年期に出会ったさまざまなの人々とのかかわりなどをお話いただきました。相手を思いやる心を持ち、持っていれば、楽しい社会になると思いました。

引き続き第4講座も開催し、町内学習懇談会の進め方について打ち合わせをしました。



道の駅くさつで凍らせて シャーベット販売中!

常温でも冷凍でも購入いただけます!



ランフェスティバルで 凍らせてシャーベット販売します!

草津川跡地公園区画2

「ai彩ひろば」
2024年11月9日(土)



企画グループヤマミラで、ランフェスティバルに凍らせてシャーベットを出店させていただきます!

「大人ピアノ」体験講座 (第2回センター講座) 開催報告



10月1日に大人ピアノ体験講座を開催しました。高井ゆう子先生を講師としてお招きをし、参加者12名で初めてピアノを弾いた方や過去に弾いていてブランクがある方など、いずれも健康維持を兼ねて、ピアノに興味のある方々が集合されました。まず最初は、童謡のメロディに合わせて歌ったり、手をたたいたり、まさに脳トレや指ほぐしとなることからスタートし、次にキーボードに触れるため、指番号やコードの説明がありました。二人で1台のキーボードを交代しながら、楽しく弾かれていました。後半では両手を使って演奏されるまでレベルアップされ、ほのぼのとした癒しの空間でした。「楽しくて良かった」「また講座をして欲しい」等、参加者から温かい言葉をいただきました。

「大人ピアノ」体験講座Ⅱ (第4回センター講座) も開催します!

多くの参加希望や、追加の講座を望まれる声にお応えし、大人ピアノ体験講座Ⅱを開催いたします。

QRコードから詳細をご覧ください、是非ご参加お待ちしております!

開催日時: 2024年12月3日(火) 前半: 13:30~ 後半: 15:00~



やまだ秋まつり

猛暑の夏が過ぎ去り10月に入っても残暑が続く日々ではありましたが、当日は秋晴れの清々しい天候に恵まれ「2024やまだ秋まつり」を無事に開催することができました。

令和6年度の本企画は、様々な方々に多方面にわたってご協力をいただく中で「山田の食」をテーマにした新しい形でのチャレンジとなりました。山田で収穫されたさつまいもやとうもろこしを中心に様々な企画を実施させていただきました。特に山田の将来を担ってくれるであろう子どもたちが素晴らしい笑顔を見せてくれ、それを見守る人々が心豊かな時間を共有できたのではないのでしょうか。今後も多世代が楽しめ参画できるような山田の秋まつりにしていければと考えております。今回、ご支援ご協力をいただいた皆さまに心から感謝申し上げます。



★焼とうもろこし★
民児協、体振、青少年など各種団体さんにお手伝いいただき、230パックの焼とうもろこしを販売しました。



★やきいも★
山田で収穫されたシルクスweet や紅あずまなど、食べやすいサイズのやきいもを販売しました。



★とうもろこしごはん★
山田で収穫されたとうもろこしで作ったとうもろこしごはん！販売と同時に長蛇の列で大人気でした。



★社協・消防団・少年補導★
社協のマスコット「ふくちゃん」が皆の人気を集めていました！消防団や少年補導の皆さま、パトロールありがとうございました。



★交通安全協会 山田支部★
今年の秋まつりは受付は設置しませんでしたでしたが、交通安全協会の皆さんに安全を見守っていただきました。駐車場整備もありがとうございました。



★キッチンカー★
やまだ秋まつりに賛同し参加いただいた皆さんありがとうございます。山田でとれたさつまいもを使ったタルトレットも完売しました！



をふりかえって



暑い日になり、山田のメロンで作った「凍らせてシャーベット」には長蛇の列ができました。この日限定の公式LINE登録者への割引もあり、合計671本の販売になりました。「美味しい！美味しい！」と何度も並び子どもたちもいて嬉しい限りでした。また、山田のお野菜からできた絵の具を使った体験では、大人も子どもも夢中で自分好みの巾着袋作りを楽しんでいました。「絵の具がお野菜の匂いがした！」と嬉しそうに話している姿も見られました。

他にも山田こども園PTAによる「さつまいものつるで千本引き」や山子連による「さつまいもつり」など、子どもたちの興味引くさまざまなしながけがあり、楽しさと学びが工夫されたブースとなっていました。地元の飲食店やキッチンカーにも出店いただき、まつりの楽しさとともに、山田の食の魅力が大いに伝わったイベントになりました。



★凍らせてシャーベット★
まつりの会場をシャーベット片手に歩く姿も見られて、まだ少し暑さが残る気候でしたが涼しげな雰囲気会場に流れていました！

★メロンエール★
巷で話題のクラフトビールが山田のメロンでも作られています！一般のビールとは違った特徴を皆さん楽しんでいました。

★お野菜絵の具WS★
子どもたちは色々な柄のステンシルを楽しそうに選び、親子で夢中で筆を動かしていました！たくさん席も埋まり大盛況でした。



★サツマイものつるで千本引き★
子どもたちがつるを引く時のワクワクする姿や、景品を嬉しそうに持ちながら歩く姿が、会場のあちこちでたくさん見られました！

★山子連お楽しみ企画★
子どもたちが自分自身で考えて作ったイベントに、たくさんの参加者が集まり、イベントブースやスタンプの周辺は、常に賑やかでした。

★フード販売★
地元で活動するお店がお祭りに出店してくださいました！どのお店からも美味しそうな香りがしてきて、多くの方が集まっていました。



HPはこちら ⇒



心で感じるほんものの強さ

山田こども園



山田こども園では、子どもたちに「しなやかな心と体を育む」ことをねらいとして、日本の国技である相撲の体験を平成25年度より継続して取り組んできました。今年度も、草津市立武道館の相撲場をお借りし、4歳児・5歳児を対象にした年間6回の様々な相撲体験を実施しています。9月2日に実施した今年度3回目となる相撲体験には、数年前から相撲体験で交流させていただいている立命館大学体育会相撲部の方に来ていただきました。相撲部のみなさんによる取組披露をはじめ、基本稽古を一緒にさせてもらうことで「ほんものの相撲」に触れた子どもたちです。山田こども園の特色の一つとして位置付けている相撲体験。地域に根差した取り組みを通して、存分に体を動かす楽しさを味わうと共に、相手と向き合う中で礼儀や思いやりの気持ちを育てていきたいと思っております！（山田こども園）

すこやかセミナー

青少年健全育成山田学区民会議

9月7日「令和6年度 すこやかセミナー」を開催しました。元松原中学校校長で現在、少年センターにお勤めの杉山泰之さんを講師にお招きし「青少年を取り巻く課題とその関わり方等について」というテーマでお話を頂きました。町内会長様、小・中学校の校長先生や各種団体の皆さまにご参加頂き、近年の子供たちを取り巻くさまざまな課題や支援に欠かせないこと、相談窓口などの情報を共有しました。会場からは、実際に体験した事例をもとに質問があがり、寄り添うということの大切さを再確認できました。講座の前後では、久しぶりに杉山先生とお会いになられた方々が笑顔でお話されているご様子が伺え朗らかな時間となりました。感染症防止の観点から開催を見合わせていたセミナーでしたが、皆々が集い、学びあう場となりました。杉山先生、ご参加頂いた皆さま、ありがとうございました。（青少年健全育成山田学区民会議）



信楽絵付け体験

山田学区子ども会指導者連合会



9月29日山子連企画☆第2回講座として信楽たぬき村へ絵付け体験へ行きました！当日は18名の子どもたちと保護者の方にご参加いただき、ねこ、フクロウ、たぬきの中から一つ選んで、思い思い絵付けを楽しみました。焼き上がりまではまだ時間がかかりますが、出来上がった作品を見るのが待ち遠しいです。（山田学区子ども会指導者連合会）

敬老会開催報告

不動浜町

敬老の日を迎え、当町の発展にご尽力を賜りましたことを感謝し、ご長寿をお祝いいたしますと共に、末永いご健康をお祈り申し上げます。皆さま方に、楽しいひとときを過ごしていただきますよう「津軽三味線・尺八演奏会」を開催させていただきました。演者は、津軽三味線日本一決定戦優勝や世界大会3位の実績がある守山市の高校2年生の多田智大(ちひろ)さんで、津軽三味線と尺八、唄付けとスピーチの一人四役のエンターテイナーです。津軽じょんがら節、江差追分、ソーラン節や、上を向いて歩こう、琵琶湖周航の歌など、とても高校生とは思えない見事なステージに皆さん感動しました。（不動浜町）



健幸ふれあいフェスタ

北山田町



9月29日、猛暑明けの曇り空の中、北山田町では健幸推進委員会が主体となって「令和6年度北山田町健幸ふれあいフェスタ」を実施しました。本イベントは、すべての町民が参加し、お互いが協力して取り組むことで、町民同士の交流を深め、文化の醸成と人と人のふれあいを通じて、町民の良好な生活環境の向上を図ることを目的として開催しているものです。
 ①健幸：健康推進に取り組んでいる日頃の軽スポーツを楽しむ
 ②文化交流：趣味として取り組んでおられる日頃の成果を発表する場の提供
 ③お楽しみ：やって楽しい、見て楽しいことを企画する
 の3つのコンセプトをもって構成しています。
 時節柄、全て「手作り」のイベントの実施は難しいとされる中、4グループ（4ブロック）に分けて開催しました。（北山田町）